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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

«Для организации бесперебойного транспортного сообщения с Караулом будут 
построено новое судно» - Глава Таймыра Сергей Батурин на встрече с жителями 
столицы поселения 
     Глава Таймыра Сергей Батурин и Полномочный представитель Губернатора 
Красноярского края в Северном территориальном округе Владимир Козловский посетили 
поселок Караул. В состав делегации также вошли заместители Руководителя Администрации 
муниципального района по вопросам образования и культуры, а также и здравоохранения и 
социальной защиты Ирина Алханова и Александр Князев, начальник ОМВД по району 
Александр Будяев, председатель Общественного совета при Главе Таймыра Галина 
Дядюшкина и Благочинный Таймырского церковного округа протоиерей Георгий Ицков.  
     Члены делегации посетили основные объекты социальной инфраструктуры поселка. В 
детском саду и школе-интернате Сергей Батурин, в первую очередь, поинтересовался 
работой систем тепловодоснабжения и температурным режимом в помещениях, в результате 
поручил специалистам провести ряд мероприятий по утеплению дошкольных групп. Члены 
делегации осмотрели пищеблок, спортзал, библиотеку и спальные помещения школы-
интерната, поинтересовались организацией питания и рационом воспитанников. Главе 
Таймыра также доложили о ходе ремонта крыши интерната. По поручению Сергея Батурина, 
уже в следующем году в школе-интернате будут заменены окна и приобретена уличная 
игровая площадка для детского сада.  
     В больнице Караула Главу района проинформировали по вопросу проведения ремонтных 
работ рентгенкабинета и приобретения нового рентгенаппарата, наличии лекарственных 
средств в учреждении и состоянии заболеваемости граждан.  
     В завершение работы в столице поселения Сергей Батурин и Владимир Козловский 
встретились с сельскими жителями. Глава Таймыра рассказал собравшимся о визите в 
Дудинку Министра РФ по делам ГО и ЧС и ликвидации последствий стихийных бедствий 
Сергей Шойгу и о решениях, принятых по его итогам, а также о строительстве нового 
теплохода типа «Хансута Яптунэ» для организации бесперебойного транспортного 
сообщения между районным центром и поселками сельского поселению.  
     Далее Владимир Козловский и Сергей Батурин ответили на вопросы граждан. Караульцы 
обратились к Главе Таймыра с предложением оснастить недавно построенную в поселке 
дорогу поручнями для пешеходов и обустроить удобные сходы с нее, решить вопросы работы 
почтового отделения с денежными переводами граждан, а также организации 
бесперебойного телевещания и устойчивой радио и сотовой связи. Проработкой вопросов по 
всем направлениям в ближайшее время займутся специалисты районной Администрации. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке построят базу для грузовых самолетов 

В ближайшем будущем Дудинка станет местом базирования одного из десяти 
специализированных Арктических спасательных центров. Подробности проекта обсуждали 
сегодня министр МЧС Сергей Шойгу, губернатор Красноярского края Лев Кузнецов и 
президент ГМК «Норильский никель» Андрей Клишас. 

Приглашение к разговору последнего было неслучайным: говоря о будущей 
технической базе спасцентра, была отмечена ключевая роль арктического флота 
«Норильского никеля» в общей транспортной обеспеченности Заполярья. Флот компании 
ориентирован с учетом обеспечения Норильского промышленного района и всего Таймыра 
необходимыми ресурсами – круглогодично и в полном объеме. 

Глава МЧС подробнее рассказал о программе российского правительства по развитию 
Крайнего Севера, о проекте комплексной системы мониторинга предупреждения и 
ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера в 
Арктике, сообщает пресс-служба главного управления МЧС РФ по Красноярскому краю. 
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До 2015 года на арктическом побережье России планируется создать 10 комплексных 
аварийно-спасательных центров, один из них - в Дудинке. Все центры будут оснащены 
современной аварийно-спасательной техникой и оборудованием, включая воздушные суда. 

Касаясь значения Дудинки, главный спасатель страны отметил, что она имеет большое 
значение для Арктики. «Это срединный порт на Северном морском пути, Енисей связывает 
северные территории с югом Восточной Сибири, в том числе и поэтому правительство 
решает вопросы развития инфраструктуры и Дудинки, и всего Таймыра. Уже с 2012 года мы 
начнем строительство в Дудинке базы для больших самолетов, усилим малую авиацию, 
чтобы сделать доступными все поселки муниципального района. Это проект в рамках 
формирования арктических спасательных центров», - отметил Шойгу. 

Кстати, таймырцы поинтересовались о принятии на работу в новый центр 
представителей коренных малочисленных народов. Министр ответил, что это не просто 
возможно, но и необходимо, добавив, что территорию никто лучше этих людей не знает и 
помощь их будет бесценна. 

ИAП ARCTICuniverse 
 
В Администрации Дудинки прошло собрание жильцов 

Заместитель руководителя городской Администрации Янина Квасова провела 
очередную встречу с группой жильцов первого подъезда дома № 36 на улице Горького.  
 Темой обсуждения стало состояние здания, особенно той его части, где и 
располагается первый подъезд. На протяжении нескольких лет дом регулярно обследуется, 
предпринимаются меры по предупреждению дальнейших деформаций. Однако данные 
последней проверки подтвердили необходимость кардинальных изменений, одним из 
вариантов которых может стать признание первого подъезда  аварийным и расселение его 
жильцов в новые квартиры.  

Янина Иосифовна детально познакомила пришедших на собрание жителей с 
создавшейся ситуацией, внимательно выслушала предпочтения и пожелания каждого из 
квартиросъемщиков. Жильцы с пониманием отнеслись к необходимости переезда в случае 
признания подъезда аварийным, выразив готовность подождать предоставления 
благоустроенного жилья.  

«Работа по вашему дому в Администрации города ведется. Мы делаем всё возможное, 
чтобы ускорить решение вопроса, в том числе и за счет обращений за помощью к районным и 
краевым властям», - подытожила разговор Янина Квасова. 
 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Норильчане поддерживают. Цены на бензин в ближайшее время в Норильске 
стабилизируются, заверил глава города Сергей Шмаков на встрече с работниками никелевого 
завода. 

Градоначальник также рассказал о работе городских властей, о планах социально–
экономического развития Норильска, состоянии жилого фонда, после чего ответил на 
вопросы металлургов. 

– Раньше город был чище. А сегодня типичной стала картина, когда рядом с магазином 
вываливают кучу мусора. Будут ли приниматься меры по поддержанию чистоты? 

– У нас есть санкционированная свалка, но она уже давно устарела, и мусор с нее 
разносится кругом. Администрация предложила предпринимателям поучаствовать в конкурсе 
на строительство современного мусороперерабатывающего завода, победитель получит 
землю под этот проект. К сожалению, пока желающих нет. 

Теперь что касается свалок возле магазинов. Торговых точек в Норильске становится все 
больше. И не все их владельцы соблюдают закон. В этом году, кстати, был создан отдел при 
управлении городского хозяйства, который будет следить за соблюдением правил 
санитарного содержания. Тех, кто их не будет соблюдать, ждет наказание. 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

– В последнее время рейсовых автобусов стало меньше, что создает немало проблем для 
пассажиров. Какие–то шаги предпринимаются властью, чтобы улучшить ситуацию? 

– 50 новых автобусов НПОПАТ уже на подходе. Совсем скоро они выйдут на линию, это 
должно решить проблему. Следует отметить, что в управлении городского хозяйства есть 
транспортная комиссия, которая регулярно проводит рейды и определяет, достаточно ли 
автобусов на маршрутах, как выполняются графики движения. Туда можно обращаться, если 
возникают соответствующие вопросы. 

– Как администрация решает вопрос по регулированию цен на потребительские товары? 
– Мы проводим постоянный мониторинг уровня роста цен. Если он превышает 10–20 

процентов, прилагаем все усилия, чтобы разобраться, почему это произошло. К тому же 
стабилизации способствует и открытие Компанией «Норильский никель» сети магазинов 
«Подсолнух». 

Что касается цен на бензин — новый танкер «Норникеля» способен перевозить до 19 тысяч 
тонн топлива, причем без сопровождения ледокола, что позволит доставлять груз 
круглогодично. Это должно повлиять на стабилизацию стоимости бензина. 

– В подъездах после упразднения вахт и установки домофонов стало грязно, за порядком 
управляющие компании следят плохо, может, стоит вернуть старую практику? 

– Дело в том, что вахты в подъездах оказались экономически нецелесообразными. Но 
вариантов решения проблемы много — жильцы должны взять все в свои руки, выбрать 
старшего по подъезду. Я, например, давно предлагал организовать конкурс на образцовый 
подъезд, мы можем выделить на это определенные средства. 

– В нашей стране действует закон, запрещающий курение и распитие спиртных напитков в 
общественных местах. Но в отношении территории, прилегающей к норильскому автовокзалу, 
он, похоже, не работает... 

– Там находится пост полиции, который должен контролировать ситуацию. Для этого 
организован и социальный патруль, существует патрульно–постовая служба. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Более $1 млрд. "Норникель" инвестирует в реконструкцию мощностей ТОФ 
ОАО "ГМК "Норильский никель" инвестирует более $1 млрд. в проект реконструкции 

мощностей одной из двух обогатительных фабрик Заполярного филиала компании – 
Талнахской обогатительной фабрики, сообщает "Интерфакс". В "Норникеле" цифру не 
комментируют. Пока проект не прошел окончательные согласования. 

 Срок реализации первого этапа реконструкции фабрики – 2015 год, полностью 
реконструкция должна завершиться в 2018 году. В итоге мощности обогатительного передела 
Заполярного филиала компании увеличатся до 16,5 млн. т руды в год. Это позволит снять 
ограничения на рост объемов добычи руд всех типов вплоть до 26 млн. т в год. 

 В настоящее время мощность Талнахской обогатительной фабрики – 7,5 млн. т руды в год 
(Норильской – 8,3 млн. т руды). Из-за большого количества пирротина в полученных медном и 
никелевых концентратах и низкого содержания металлов, концентраты подвергаются 
дополнительному гидрометаллургическому обогащению на Надеждинском металлургическом 
заводе. 

 На первом этапе проекта, реализация которого происходит в настоящее время, на ТОФ 
будет внедрена новая технология обогащения шихты богатых и медистых руд, 
обеспечивающая повышение качества и снижение выхода суммарного никель-пирротинового 
концентрата без увеличения потерь цветных и драгоценных металлов. Внедрение этой 
технологии позволит также оптимально распределить однотипные руды (руды Заполярного 
филиала подразделяются на вкрапленные, медистые и богатые), по отдельным 
технологическим потокам и вывести из эксплуатации передел гидрометаллургического 
обогащения пирротинового концентрата на Надеждинском заводе, сократив операционные 
затраты и снизив потери ценных металлов. 
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 Повышение эффективности обогатительно-металлургического передела обеспечит 
быструю окупаемость проекта реконструкции Талнахской фабрики, рассчитывает 
"Норникель". 

 Освободившиеся мощности гидрометаллургии Надеждинского завода могут быть 
использованы для организации новых переделов. 

 Стратегия развития "Норникеля" до 2025 года предполагает также строительство в 
Норильске новой обогатительной фабрики (условное название "НОФ-2") мощностью до 7 млн. 
т руды в год. На новой обогатительной фабрике "Норникель" планирует дифференцировать 
мощности по обработке однотипных руд. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Флот "Норникеля" работает на пользу всей страны  
Глава МЧС России Сергей Шойгу побывал на уникальном дизель-электроходе "Норильский 

никель". Это произошло в ходе визита министра в Норильск и на Таймыр. Федеральный 
чиновник не просто совершил экскурсию по судну, но и провел на его борту совместно с 
президентом ГМК "Норильский никель" Андреем Клишасом совещание по вопросам развития 
Российского арктического Севера. 

Как сообщает "Заполярный вестник", Шойгу рассказали о технических характеристиках 
дизель-электрохода, показали уникальный информационный терминал, аналогов которому 
нет в мире. Сам министр отметил усилия ГМК "Норильский никель", развивающей 
транспортную инфраструктуру в Арктике и работающей на пользу всей страны. 

В свою очередь, президент Компании Андрей Клишас рассказал, что ГМК формировала 
флот исходя из своих потребностей, но с учетом обеспечения Норильского промышленного 
района и всего Таймыра необходимыми ресурсами. "И это тоже одна из корпоративных задач 
"Норникеля", - подчеркнул Клишас. 

Андрей Клишас добавил, что сейчас Компания активно участвует в северном завозе, 
круглогодично использует трассы Северного морского пути. "Это задачи, которые мы решаем. 
В том числе в планах закладка новых судов. Сколько и какого они будут класса - это мы 
будем считать уже исходя из экономики", - сказал он. 

Напомним, что сейчас флот "Норникеля" насчитывает шесть дизель-электроходов. Кроме 
того, Компания располагает и судами других классов, построенными, в том числе, и в России. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Депутаты Законодательного собрания края Федор Сидоренко и Алексей Клешко 
заявили, что система здравоохранения Красноярска и Норильска должны подчиняться 
не краевой, а муниципальной власти 

Депутаты Законодательного собрания края Федор Сидоренко и Алексей Клешко заявили, 
что система здравоохранения Красноярска и Норильска должны подчиняться не краевой, а 
муниципальной власти. По закону до 2014 года все больницы и поликлиники должны перейти 
с муниципального на краевое финансирование. Расходы на покупку оборудования, лекарств, 
ремонтные работы в медицинских учреждениях будет нести бюджет Красноярского края. 
Однако депутаты предлагают не лишать Красноярск и Норильск средств, которые 
выделяются из бюджетов каждого города. Краевой парламентарий Федор Сидоренко говорит, 
что столь крупные населенные пункты не будут полностью обеспечены всем необходимым на 
средства краевых властей: «Очень многие муниципалитеты, особенно это касается 
Норильска и Красноярска как самых крупных, задумываются, и уже сейчас есть разговоры о 
том, нужно ли сейчас тратить деньги на здравоохранение, когда управление переходит в 
край. В этой связи мы предлагаем, мы выступаем с инициативой, в частности я как депутат и 
как член комитета по здравоохранению, что у нас есть прецедент, когда полномочия 
муниципальной отрасли передаются в край, но там нет ограничений 2012-2013 годом, там 
написано, что для таких городов как Норильск и Красноярск передача может осуществляться 
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бессрочно – если надо, то 2, 3, 5 лет. Это дает возможность крупным городам спокойно на 
социальную отрасль тратить деньги, и считать это своим, а то же время, краевым».  

 Депутат Законодательного собрания края Алексей Клешко говорит, что переводить на 
новую системы здравоохранения  Норильска и Красноярска сейчас просто опасно: «В 
условиях, когда фактически муниципалитетам заявлено, что с 2014 года все будет краевым, 
вкладываться по серьезному, решать стратегические задачи в здравоохранении практически 
у муниципалитетов нет никакого желания. И дело здесь не только в городе Красноярске, хотя 
в нем это будет видно наиболее отчетливо, так как Красноярску мы из краевого бюджета 
помогали меньше всего, понимая, что там есть собственное наполнение бюджета. поэтому 
есть риск, что за два года у нас все обветшает достаточно серьезно. Должен сказать, что уже 
не от одного главврача я услышал подобные опасения. Здравоохранение оказывается 
отодвинутым, им кивают, что теперь есть региональная программа модернизации 
здравоохранения, отправляют туда, в Минздрав, а средства муниципалитетов на это 
направляются в меньшей степени».   

«Авторадио - Красноярск» 
 

В Красноярском крае снизились долги по заработной плате 
Долги по заработной плате в Красноярском крае продолжают снижаться - констатировал на 

совещании по вопросу погашения задолженности по заработной плате в организациях края 
заместитель Губернатора края Андрей Гнездилов. По данным Красноярскстата на 1 ноября 
2011 года, данный показатель составляет 82, 396 млн рублей, тогда как ещё месяц назад, 1 
октября он равнялся 91, 306 млн рублей. Таким образом, уровень задолженности снизился на 
9,2 процента. 

Тринадцать предприятий края имеют задолженность по заработной плате, это на три 
меньше, чем месяц назад. Отметим, что задолженность из-за недофинансирования за счет 
средств бюджетов всех уровней отсутствует. По словам Андрея Гнездилова: "Губернатор 
края поставил перед нами первоочередную задачу - постоянно контролировать ситуацию по 
данному вопросу. В связи с этим по всем организациям, имеющим задолженность, 
определены конкретные мероприятия и они реализуются". 

«Красноярский край» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Дмитрий Медведев назвал три беды России 

Президент России Дмитрий Медведев заявил, что пословица «В России две беды — 
дураки и дороги» не потеряла своей актуальности. «Если я скажу, что он (список бед - прим. 
KM.RU) совсем изменился, Вы же мне не поверите. Эти две беды остались», - подметил 
глава государства на встрече с представителями СМИ Сибири и Дальнего Востока. 

И, если с поисками первой беды иногда возникают проблемы, так как, по мнению 
президента, «оценивать других людей – это дело неблагодарное», то убедиться в наличии 
второй очень легко. 

«Я, знаете, по стране всё-таки много езжу. Вот приехал, сел в машину (я иногда сам за 
руль сажусь, иногда сажусь в роли пассажира), сразу видно, как этим занимается губернатор, 
буквально по первым метрам. Притом что даже есть, как известно, дороги федеральные, и 
есть региональные и муниципальные. Но даже когда речь идёт о федеральных дорогах, они 
тоже очень разные. И сразу понятно, откровенно говоря, кто чем занимается, кто чего стоит», 
- приводит слова президента пресс-служба Кремля. 

Больше того, по мнению Медведева, к двум традиционным российским бедам можно 
добавить и третью — коррупцию: «Это тоже проблема, которая существует уже несколько 
веков, во всяком случае, как минимум, и которую мы пока, к сожалению, не решили. 
Коррупция остается одной из самых опасных и самых тяжелых проблем нашего общества». 

Вместе с тем президент заявил, что ему «не стыдно за то, что мы делали последние годы», 
так как властями были приняты две важные меры по борьбе с коррупцией. Во-первых, всех 
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чиновников обязали писать декларации, а во-вторых, было разработано антикоррупционное 
законодательство, необходимое для борьбы с третьей бедой России. 

В разговоре с журналистами Медведев коснулся и ставшей в последнее время особенно 
актуальной и обсуждаемой национальной темы. В частности, президент прокомментировал 
предвыборные призывы «голосовать за русских» и использование националистической 
риторики в погоне за голосами. 

«Я тоже русский, я тоже за русских. Но я и за других – за всех, кто живёт в нашей стране. 
Вопрос в том, какие из этого вытекают выводы. И это, мне кажется, самое главное», - заявил 
глава государства. 

Более того, Медведев рассказал, как встречался с лидерами партий и призывал их не 
разыгрывать национальную карту перед выборами под угрозой применения «мер 
юридического воздействия»: «По этому поводу я встречался с лидерами всех партий и сказал 
им: «Знаете, уважаемые коллеги, дело даже не в том, что я сейчас возглавляю политический 
список, но я ещё и гарант Конституции, глава государства. Если кто-то из действующих 
политических сил будет использовать эту карту, во всяком случае, увлекаться этой 
проблематикой и создавать проблемы, нам придётся применять меры юридического 
воздействия, потому что все эти действия на грани преступления, особенно если речь о 
прямых провокациях». 

В продолжение предвыборной темы Дмитрий Медведев, согласившийся возглавить 
избирательный список «Единой России», заявил, что его не беспокоит падение рейтинга 
партии власти: «Иногда говорят, вот у них, у этой партии рейтинг упал на пять процентов, все, 
катастрофа. Слушайте, но это жизнь. Это абсолютно обычная ситуация. Если где-то 
происходит провисание авторитета, партия должна над этим работать, думать, что сделать, 
чтобы этот авторитет не разрушить. Подтянуть свои позиции, в том числе в предвыборный 
период». 

При этом президент оценил шансы «Единой России» на то, чтобы вновь получить 
устойчивое большинство в Госдуме по результатам выборов, как «неплохие», ведь, по 
сведениям Медведева, партию поддерживают от 45 до 50 процентов граждан страны. 

КМ 
 

Владимир Путин обещает политические реформы 
Ключевой темой нынешней сессии Валдайского клуба стало развитие политической 

системы России. В итоговом докладе клуба, который на встрече в пятницу участники клуба 
передали премьеру Владимиру Путину, было несколько сценариев: авторитарная 
модернизация, демократические реформы, демократическая революция и жесткий 
авторитаризм. Наиболее вероятным участники клуба признали вариант застоя, говорит 
председатель Валдайского клуба Сергей Караганов, оптимальным стал бы так называемый 
«застой+» — во время медленного развития накапливаются позитивные элементы в 
обществе и экономике, рано или поздно позволяющие найти выход. 

Эту тему участники клуба развили и во время ужина с премьером Путиным. По словам 
одного из гостей, политолога Андроника Миграняна, существенный блок вопросов касался 
темы застоя, брежневизма, устаревшей, по мнению участников, модели управления Россией. 
В ответах Путин признал, что существующая система управления «несовершенна», ему 
известно о критических замечаниях в отношении «так называемого тандема» (здесь и далее 
цитаты по «РИА Новости»). Но работой уходящего президента Дмитрия Медведева он 
доволен, а совершенных систем управления нет. В качестве отрицательного примера Путин 
привел политическую систему Британии, где премьером автоматически становится лидер 
правящей партии. 

Путин не исключил, что преобразования в политической системе России возможны: надо 
соответствовать требованиям экономики и вызовам сегодняшнего дня. Но уточнил, что «это 
будет происходить эволюционным, спокойным путем». Общий смысл ответов Путина на 
вопросы о внутренней политике сводились к тезису: развитие политической системы будет 
осторожным, чтобы не сорваться в нестабильность, пересказывает Караганов. Премьер 
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использовал традиционный аргумент: действующая модель управления позволила 
прекратить гражданскую войну 90-х гг. и вдвое увеличить объем экономики. 

Новые политики в России появляются, считает премьер, назвав одним из таких Медведева, 
рассказывает участник встречи политолог Николай Злобин. Медведев оказался и аргументом 
Путина против обвинений в застое: президент настойчиво продвигает модернизацию. По 
словам Миграняна, Путин пообещал иностранным экспертам снять Россию с нефтяной иглы. 

В выступлении Путина не было ничего такого, что свидетельствовало бы о его рефлексиях, 
говорит политолог и член Валдайского клуба Федор Лукьянов. Формат выступления 
российских лидеров на валдайских встречах — обобщения и максимально расплывчатые 
заявления, считает политолог Михаил Виноградов: Путин намекнул на возможные реформы, 
но не ответил на вопросы о децентрализации или принципах формирования правительства. 

«Ведомости» 
 

А.Кудрин: за финансовым кризисом грядет экономический 
Финансовый кризис в мире идет полным ходом, и высока вероятность того, что рецессии в 

экономике избежать не удастся, считает Алексей Кудрин.  "С точки зрения того бикфордова 
шнура, который зажегся и уже горит, мы вступаем в кризис. Финансовый кризис мы уже 
имеем, скорее всего, за ним последует и экономический. Какой степени и глубины - пока 
понять сложно", - сказал бывший министр финансов РФ, выступая в субботу на деловом 
завтраке Сбербанка в Москве.  

Россия же готова к кризису лучше, чем большинство развитых стран, полагает А.Кудрин. 
"Госдолг всего 12% ВВП, серьезные золотовалютные резервы - это большой запас 
прочности", - отметил экс-министр.  

Накануне аналогичное мнение касательно России высказал президент РФ Дмитрий 
Медведев. Он уверен, что Россия "пройдет, если будет новая волна кризиса, лучше, чем в 
2008 году". Как заметил Д.Медведев, сейчас в России "вернулись доходы докризисного 
периода, и показатели по безработице намного лучше, чем опять-таки, до кризиса". В РФ в 
этом году самый низкий показатель за новую историю уровень инфляции - она составляет 
7%, наблюдается лучшая, чем в других странах, динамика ВВП, его рост составляет 4-4,5%, в 
то время как в США - до 0,5%.  

Но расслабляться не стоит. "Мы должны понимать, что для нас вызовы стоят примерно в 
той же степени (что и для стран ЕС, США)", - подчеркивает А.Кудрин, добавляя, что в 
ближайшие 3, 5 и даже 10 лет не стоит ждать высоких цен на нефть.  

Проблемы ЕС, по его мнению , полностью решить не удастся. "Битву за Грецию мы уже 
проиграли, сейчас мы в стадии борьбы за другие, более крупные экономики еврозоны", - 
считает он. Эта стадия будет стоить очень дорого, предупредил экс-министр: "2-3 трлн евро - 
к сожалению, реалистичный сценарий.  

"У мира есть шанс урегулировать кризис, но он очень небольшой. Скорее всего, кризис 
будет распространяться на другие зоны мира и США. Мы будем балансировать на очень 
низком темпе роста, или все-таки начало второй рецессии", - сказал А.Кудрин…  

/Финмаркет/    
 

Эсеры предлагают платить налоги по месту производства,а не регистрации 
"Справедливая Россия" подготовила законопроект, в соответствии с которым налоги 

должны будут уплачиваться по месту производства товаров или услуг, заявил лидер партии 
Сергей Миронов. 

"У большинства компаний, работающих в регионах, головные офисы находятся в Москве 
или, еще хуже, в оффшорах. И налоги уходят туда. Мы хотим положить этому конец. Так 
появится реальная возможность пополнить региональные и муниципальные бюджеты. Так, в 
конце концов, можно будет решить вопрос о закреплении населения в таких отдаленных и 
сложных для проживания местностях как Камчатский край", - сказал Миронов в ходе рабочей 
поездки по Камчатке. 

По его словам, этот вопрос ни в коем случае нельзя решать за счет заселения Дальнего 
Востока мигрантами из СНГ или других стран. "Здесь должны жить россияне, и для этого 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

необходимо создать по-настоящему комфортные условия с точки зрения решения жилищных 
проблем, пенсий, зарплат", - сказал лидер эсеров. 

Он напомнил, что фракция СР в Госдуме на прошлой неделе также внесла законопроект, 
по которому предполагается полностью освободить жителей Дальневосточного 
федерального округа от уплаты 13%-ного подоходного налога. 

"Восточные рубежи России - это важнейший стратегический форпост государства. И 
государство, если оно заинтересовано в том, чтобы у нас не оголялись территории, в прямом 
смысле этого слова, должно платить людям за то, что они здесь живут и работают. Это 
должно выражаться в освобождении от подоходного налога, а также в установлении 
специального коэффициента к зарплате и другим выплатам", - отметил Миронов. 

РИА Новости 
 

Избирательный пенсионный реверанс. В правительстве неожиданно заговорили об 
усмирении аппетитов госслужащих 

В российской власти появляется новая мода – критиковать чрезмерные доходы 
госслужащих. Так, премьер Владимир Путин призвал госслужащих не устраивать гонку 
зарплат. А экономисты с большим опытом госслужбы советуют отменить эксклюзивные 
суперпенсии для чиновников. Ведь особые пенсионные права фактически противопоставляют 
госслужащих остальному населению. Законы о пенсиях для чиновников появились как 
дополнительный стимул в период низких заработков на госслужбе. Сегодня необходимость в 
таких стимулах явно отпала. Впрочем, эксперты «НГ» склонны видеть в подобной риторике 
лишь предвыборные реверансы в сторону «простого народа». По их мнению, чиновничество в 
стране действуют фактически бесконтрольно, и одергивает оно себя лишь на словах, но не на 
деле.  

Новым элементом предвыборных выступлений может стать тезис об ограничении доходов 
чиновного класса, который вполне мог бы жить и поскромнее. Госслужащие имеют право на 
достойный, но не на сверхвысокий уровень жизни. Их особое положение в обществе вовсе не 
дает им оснований для бесконечной гонки зарплат и привилегий.  

В минувший вторник премьер Владимир Путин, посещая представителей транспортной 
отрасли в Новосибирске, обмолвился о зарплатах инспекторов ГИБДД. «На дороге инспектор 
ГИБДД часто проверяет людей, которые ездят на «Мерседесе-600», и их доходы гораздо 
выше, чем заработная плата инспектора, – заметил Путин и тут же добавил: – Мы никогда не 
угонимся за доходами проверяющих лиц, которые состоят на государственной службе, если 
будем сравнивать их с доходами тех, кого они проверяют.  

Но, конечно, уровень зарплаты должен быть достойным, должны быть и другие 
составляющие, которые заставляют человека дорожить своей службой и тем местом, которое 
он занимает».  

Призыв к ликвидации избыточных материальных стимулов для госслужащих звучит очень 
уместно в предвыборный период – так же как и советы отменить исключительные пенсионные 
правила для чиновников. Не секрет, что госслужащие в РФ имеют право на получение 
суперпенсий по исключительным правилам, которые не применяются к большинству 
остальных граждан. Именно эти нормы о сверхвысоких пенсиях предложил отменить бывший 
глава департамента аппарата правительства РФ, а ныне член правления пропрезидентского 
Института современного развития (ИнСоРа) Евгений Гонтмахер. По его словам, сохранение 
льготы при нынешнем уровне зарплат чиновников лишено всякого смысла.   

Напомним, до 2002 года федеральные госслужащие имели право на ежемесячную доплату 
к пенсии. После 2002 года ситуация немного изменилась, но суть осталась прежней – 
госслужащие числятся в стране на особом счету, им дается право на пенсию за выслугу лет. 
Главное условие – наличие 15-летнего стажа работы на госслужбе, причем выход на пенсию 
должен произойти после хотя бы одного года государственной службы. Такие особые правила 
позволяют чиновникам получать пенсию в размере от 45% до 75% последнего заработка. Для 
сравнения: у основной массы населения пенсия, по данным главы Минздравсоцразвития 
Татьяны Голиковой, заменяет в среднем чуть более 37% утраченного заработка.  
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Пенсию за выслугу лет государство назначает вовсе не каждому работнику, который может 
похвалиться высоким стажем, а лишь представителям тех профессий, которые либо 
отличаются вредными и особо тяжелыми условиями труда, либо являются для государства 
первостепенными по значимости. Как указано, например, на официальном сайте Пенсионного 
фонда России, правом на получение государственной пенсии за выслугу лет обладают также 
военнослужащие, космонавты, работники летно-испытательного состава. И в большинстве 
случаев для получения повышенной пенсии этим категориям граждан необходимо 
подтвердить наличие уже более длительного, чем у чиновников, стажа – в 20 лет для женщин 
и 25 лет для мужчин. Разнятся также и размеры будущих пенсий – например, космонавт 
может претендовать как минимум на 55% от денежного довольствия, а летчик-испытатель – 
на 1000% от размера социальной пенсии. Остается только добавить, что даже 1000% от 
социальной пенсии (что сегодня соответствует примерно 30 тыс. руб.) может оказаться 
меньше 75% от зарплат федеральных чиновников.  

По словам Гонтмахера, льготные условия чиновникам были созданы в эпоху Ельцина. 
Тогда госслужащие получали скромные зарплаты, и госслужба испытывала дефицит 
квалифицированных кадров. Специалистов, которые могли построить новое государство с 
нуля, было решено привлекать достойными доходами и щедрым социальным пакетом. 
Однако сегодня, уточняет экономист, надобность в дополнительном поощрении пропала. 
Заманивать на чиновничье кресло льготами больше не надо. Поэтому бюджет вполне мог бы 
сэкономить на таких излишествах, которые к тому же раздражают основную массу населения.  

Между тем независимые эксперты отмечают, что гонка зарплат чиновников выходит из-под 
контроля со стороны как финансовых властей, так и парламента, который в идеале должен 
был бы ориентироваться на чаяния всего населения. В условиях дефицита пенсионной 
системы власти действительно могут пойти на отмену льгот, причем не только для 
чиновников, «но и в более широком плане», допускает председатель правления ФлексБанка 
Марина Мишурис. Этот шаг вполне мог бы стать элементом обсуждаемой сейчас пенсионной 
реформы. Но скорее всего он будет подкреплен еще чем-то более основательным – либо 
повышением пенсионного возраста, либо ужесточением налоговой политики. На фоне таких 
непопулярных мер отмена льгот чиновникам может обыгрываться как жертва со стороны 
власти и как психологическая компенсация за иные непопулярные меры.  

Впрочем, некоторые эксперты все же замечают, что гонка зарплат, возможно, имеет смысл 
в некоторых наиболее чувствительных государственных областях. Так, если заработки 
федеральных судей превысят уровень гонораров частных юристов, то это создаст 
предпосылки для совершенствования судейской системы в России. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Европу ждут чудовищные потрясения  

Вся минувшая неделя прошла под знаком судьбы Европы и евро. Ответа на вопрос, что 
ждет их в ближайшем будущем и чем разрешится нынешний витиевато закрученный кризис, в 
эти дни так и не нарисовалось, хотя и считать прошедшие семь дней абсолютно 
бесполезными для решения стоящей перед Европой и миром проблемы также нет оснований. 
Напротив, можно весьма осторожно предположить, что именно в эти дни и было положено 
начало непростому и нескорому процессу преодоления европейского кризиса. 

Важнейшими событиями прошедшей недели стали смены правительств в главных 
виновницах экономических проблем Европы – Греции и Италии. Крайне важно, что в обоих 
случаях кабинеты министров возглавят люди, имеющие опыт работы в финансово-
экономических структурах ЕС и способные трезво оценивать сложившуюся ситуацию. В 
случае, если им удастся повести правительства курсом, свободным от популизма, и 
продержаться при этом у власти сколько-нибудь продолжительное время, старт новой 
европейской антикризисной кампании можно будет назвать относительно успешным. Если же 
развить этот успех не удастся, дальнейшие перспективы евро, еврозоны, а возможно и всего 
Европейского союза в его нынешнем виде могут оказаться под вопросом. 
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Напомним, что после относительного урегулирования ситуации вокруг Греции в роли 
основного возмутителя спокойствия выступила Италия. Доходность по государственным 
бондам этой страны преодолела на прошлой неделе "точку невозврата" в 7% годовых, за 
которым неизбежно должно последовать обращение за помощью в Европейский фонд 
финансовой стабильности (ЕФФС). Однако беда Италии, долг которой превышает 120% ВВП, 
состоит в том, что для решения ее проблем, оцениваемых приблизительно в €1,9 трлн не 
хватит никакого ЕФФС. С наращиванием объема фонда не согласны его главные доноры – 
Германия и другие страны "ядра" еврозоны. Теоретически, по аналогии с ФРС США, 
вытащить Италию из пропасти мог бы ЕЦБ, но пока он вряд ли готов пойти на это из-за 
отсутствия правовых аспектов такого шага. 

Довершением всего стали появившиеся слухи о том, что Германия и Франция 
обсуждают возможность глобальной перекройки еврозоны, предполагающей сокращение 
участников валютного союза и более тесную интеграцию оставшихся, вплоть до создания 
общего экономического правительства. 

Сложившаяся ситуация не могла оставить равнодушным главного буревестника 
мирового кризиса, известного аналитика и нобелевского лауреата Нуриэля Рубини. В 
очередной своей колонке в The Financial Times он высказал мнение, что Италии придется 
покинуть зону евро, если ЕЦБ не изменит свою политику и не предоставит ей гарантии 
неограниченной финансовой поддержки. По мнению аналитика, выход Италии из еврозоны, 
возможно, поможет стране решить свои финансово-долговые проблемы с помощью 
девальвации возвращенной национальной валюты, но при этом, как минимум, не пойдет на 
пользу самому евро: "Зона евро может пережить уход малых стран, таких как Греция или 
Португалия. Однако если подобный шаг предпримут Италия и Испания, то по существу это 
станет развалом валютного союза. К сожалению, это все более реальный сценарий". 

Рубини указывает на то, что Италия и Испания, в отличие от явного банкрота – Греции, 
до последнего времени оставались неликвидными, но платежеспособными благодаря 
жесткой экономии и попыткам реформ. Проблема же, по его мнению, заключается в том, что 
"нет кредитора последней инстанции, который может купить долги в то время как доверие 
еще не вернулось". За то время, пока такой кредитор найдется, неликвидное, но 
платежеспособное государство, по мнению Рубини, может обанкротиться. 

Таким кредитором, по мнению большинства экспертов может стать ЕЦБ. Для этого 
потребуется разрешить ему, подобно ФРС США, выдавать неограниченные по объемам 
кредиты за счет необеспеченной эмиссии евро. Ценой этого права станет значительное 
обесценивание единой европейской валюты. По мнению Рубини, курс евро в этом случае 
может упасть до уровня паритета с долларом. Сама же зона евро должна будет разделиться 
на "ядро" во главе с Германией, основной задачей которого будет проведение реформ и 
стимулирование экономики, и обреченную на жесткую экономию периферию. 

Описанная схема действительно может стать едва ли не единственным способом 
спасения евро, а возможно, и всего Евросоюза как политического и экономического 
образования. Однако, в строгом соответствии с теорией другого нобелевского лауреата – 
известного экономиста Милтона Фридмана, это потребует тектонических изменений в 
устройстве Европы. Например, таких, как федерализация ЕС с созданием полноценного 
наднационального государства. В этом случае национальные финансово-экономические 
интересы европейских стран, по сути превращаемых в штаты, будут принесены в жертву 
единой экономической политике объединенного сверхгосударства. При этом ЕЦБ не составит 
особого труда разрешать имеющиеся экономические проблемы посредством эмиссии евро и 
регулирования его курса на международном рынке. 

Огромным плюсом подобного решения может стать появление колоссального 
внутреннего рынка объемом в полмиллиарда потребителей с абсолютно едиными правилами. 
Не худшие позиции у нового образования могут оказаться и на международном рынке. 

Слабой стороной данной схемы является существенное экономическое неравенство 
между различными странами ЕС. В связи с чем для быстрой реализации "федерального" 
сценария потребуется то самое разделение на сильное ядро и периферию, состоящую из 
аутсайдеров. Подобное разделение существенно ослабит экономические возможности нового 
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образования и не приведет к полному решению существующей проблемы. Более того, 
разделение Европы на первый и второй сорт будет способствовать подрыву внутреннего 
рынка союза, со всеми вытекающими отсюда последствиями. 

Какой путь выхода из сложившегося тупика выберут европейские страны – неизвестно. 
Однако совершенно очевидно, что сидеть и ждать у моря погоды в Старом Свете более не 
намерены. 

Как заявил вчера президент Португалии Анибал Каваку Силва, остановить 
распространение долгового кризиса по странам зоны евро может только ЕЦБ путем 
нелимитированных покупок "проблемных" гособлигаций. По сути, это заявление можно 
считать криком отчаяния лидера государства, ради спасения своей страны готового к 
серьезным изменениям в устройстве единой Европы. 

Так или иначе, нынешний кризис поставил Старый Свет перед серьезной дилеммой: 
ломать ли привычные представления о европейском устройстве и стать Соединенными 
штатами Европы, или на долгие годы окунуться в пучину экономического и социально-
политического безвременья. Что выберут европейские лидеры, пока неизвестно. Ясно лишь 
то, что возможности тянуть с решением у них больше нет. На карту поставлено не только 
будущее Европы на ближайшие 10-20 лет, но и всего остального мира. 

«Утро» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  12.11.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 5282 ▼ 0, 32 

EUR 
 

41, 5886 ▼ 0, 11 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


